
Бог Превознесённый   
Ибо так говорит Высокий и Превознесенный, вечно 

Живущий, - Святый имя Его: Я живу на высоте [небес] и во 

святилище, и также с сокрушенными и смиренными духом, 

чтобы оживлять дух смиренных и оживлять сердца 

сокрушенных. (Ис.57:15) Давайте разберём этот текст. Бог 

называет Себя Высоким. Это означает Его реальное положение 

среди сотворённых Им существ. Это подчёркивается ещё и тем, что 

Бог живёт на высоте небес и во святилище. Эта высота 

недосягаемая как для ангелов, так и для людей. Далеко не каждый 

может войти во святилище. На земле входить в Святое-Святых мог 

только первосвященник один раз в год. Не небе во святилище 

входит Иисус Сын Божий. Если Бог Высокий, то зачем же ещё и 

Превознесённый? Но Бог так называет Самого Себя, а Ему 

превозноситься дальше некуда; Он и так выше всех. Но вопрос 

можно поставить и так: кем превознесённый? Ответ мы находим в 

следующих стихах. Превозносить Бога могут только смиренные и 

сокрушённые духом, потому Бог с ними, а точнее, в них и живёт. 

Гордым же это невозможно, потому что они сами себя превозносят. 

Итак, Превознесённый – это положение Бога в наших мыслях и 

сердцах. Жив Господь и благословен защитник мой! Да будет 

превознесен Бог спасения моего, (Пс.17:47)  
Если вы действительно спасены, то вы по достоинству 

оцените чудный план Божьего спасения, всеобъемлющую жертву 

Иисуса Христа, неизречённую любовь и милость Бога к вам и 

превознесёте Его и Сына Его. Никто и нигде не предложил нам 

реального примирения Бога с людьми, реальную вечную жизнь и 

реальное наследство на небесах. Поэтому нужно поставить перед 

собой цель: да будет превознесён Господь в моём сердце! Пророки 

восклицали: «Кто как Ты, Господи!», «Нет подобного Тебе!». Вот 

как Апостол Павел превозносит Бога. О, бездна богатства и 

премудрости и ведения Божия! Как непостижимы судьбы Его и 

неисследимы пути Его! Ибо кто познал ум Господень? Или кто 

был советником Ему? Или кто дал Ему наперед, чтобы Он 

должен был воздать? Ибо все из Него, Им и к Нему. Ему слава во 

веки, аминь. (Рим.11:33-36) Если мы научимся превозносить Бога, 

то и сами не будем превозноситься и унижать других.  

Остановитесь и познайте, что Я - Бог: буду превознесен в 

народах, превознесен на земле. (Пс.45:11) Когда нужно 



остановиться? Когда грозит опасность или когда пошёл 

неправильным путём. Люди хотят познавать всё, что угодно, кроме 

живого Бога. Люди не против узнавать о каких-то «потусторонних» 

силах, входить в общение с бесами, как бы овладевать какими-то 

магическими сверхъестественными силами, но Бог их 

предупреждает: «Остановитесь!» В народах пока что не 

превозносят Бога истинного, но поклоняются своим богам. Но и в 

христианстве всё меньше благоговения перед Богом, а к Христу 

относятся даже не по-братски, а по панибратски, «дружески» 

похлопывая Его по плечу. То, что Господь ищет духовной близости 

с нами – это истина, но плечо Его слишком высоко от нас, чтобы по 

нему похлопать. Вы помните, что Иисус сидит одесную величия на 

высоте? То, что Бог будет превознесён на земле – это только дело 

времени, но будем ли мы в числе превозносящих имя Его? Если 

каждый из нас поймёт, что превозношение Бога и Христа Его есть 

также неотъемлемая часть нашей духовной жизни, то он будет 

восклицать вместе с Давидом:  Буду славить Тебя, Господи, 

между народами; буду воспевать Тебя среди племен, ибо до 

небес велика милость Твоя и до облаков истина Твоя. Будь 

превознесен выше небес, Боже, и над всею землею да будет слава 

Твоя! (Пс.56:10-12) 
 
 


